

Conseils pour l'expression écrite en Français

Le premier conseil est d'alléger la façon d'écrire, car nous écrivons souvent de façon lourde. On peut essayer de faire des phrases moins longues et de construction plus simple, en évitant les propositions subordonnées introduites par des « bien que », « après que », etc. Le modèle « sujet-verbe-complément » est une valeur sûre.

Mieux vaut ne pas utiliser non plus trop de participes présents, ou de verbes à la voix passive. J'attire aussi votre attention sur le fait que nous utilisons souvent trop de noms abstraits, que l'on peut remplacer par des verbes.

Plutôt que de dire : « la disparition des milieux naturels est la première cause de l'extinction de nombreuses espèces », on peut écrire que « de nombreuses espèces s'éteignent parce que leur milieu naturel disparaît ».